

Fraktion Musik

Jahresbericht 2024/25

«Same procedure as every year» - so starteten wir unser Verbandsjahr mit dem Kantonalen Lehrertag in Olten. Für unsere Fraktion ist dies stets ein wichtiger Anlass, der uns Gelegenheit gibt, die Verbandsarbeit sichtbar zu machen und in Kontakt mit unseren Mitgliedern zu treten. Sich persönlich auszutauschen und in den Gesprächen zu erfahren, wo es Schwierigkeiten und wo es positive Entwicklungen gibt, erachten wir als ungemein wichtig für uns Musiklehrpersonen, wo wir doch oft «Alleingänger» sind.

Nach den statuarischen Geschäften durften wir ein sehr kreatives Projekt kennenlernen und im Anschluss selbst aktiv werden: Sandro Häsler und Jan-Martin Mächler präsentierten uns MEINE MUSIK: mit einem eigens konzipierten Werkzeugkasten veranschaulichten die beiden Musiker, wie man Kinder und Jugendliche mit einer beeindruckenden Vielfalt an Methoden in die Welt des Komponierens und Improvisierens einführen kann. In Form von Mini-Konzerten wurde ein wunderbarer Abschluss gestaltet, welcher für viel Heiterkeit sorgte, indem unsere Mitglieder in verschiedenen Gruppen das Konzept des Werkzeugkastens in kurzer Vorbereitungszeit umzusetzen versuchten.

Als Gast informierte Michael Vescovi, Präsident der Solothurner Musikschulen, über den aktuellen Stand der Talentförderung in unserem Kanton. Zahlreiche Kinder und Jugendliche waren zu diesem Zeitpunkt für das erste Vorspiel im November angemeldet. Eine Jury soll entscheiden, wer den «Talent-Status» erhält und finanziell unterstützt wird.

Bereits zum zweiten Mal fand am Samstag, den 9. November 2024 die Jahrestagung des Netzwerks Musikunterricht statt. Aufgrund von entsprechenden Rückmeldungen der ersten Veranstaltung wurden neu auch für den Zyklus 1 Weiterbildungskurse angeboten. «Gemeinsam das Fach Musik stärken» – dieses Ziel verfolgen die Fraktionen Musik des alv und des LSO gemeinsam mit den Professuren für Musikpädagogik der PH der Nordwestschweiz. Dazu wird seit dem Jahr 2023 jährlich gemeinsam ein Weiterbildungsangebot aus der Praxis für die Praxis entwickelt.

Ebenfalls zum alljährlichen Prozedere gehört das Treffen der verschiedenen Vorstandsmitglieder der NWS in Baden, das Ende August stattfand. Die Verbände tauschten sich über ihre Arbeit aus und machten spannende Vergleiche zwischen den Kantonen Basel-Stadt und Land, Kanton Aargau und Solothurn.

Erstmals fand in diesem Jahr kein MuB Plenum statt. Einerseits, weil das geplante Netzwerktreffen am Samstag, den 25. Oktober 2025 neu auch in ihrem Weiterbildungsprogramm die Musik und Bewegung integriert und andererseits, weil unser sehr geschätztes Vorstandsmitglied Regula Jäggi, welche das Plenum jeweils mit viel Herzblut und Sorgfalt organisiert hat, nach jahrelangem Mitdenken und Mitwirken unsere Fraktion aufs kommende Verbandsjahr verlassen wird. Ob es nächstes Jahr wieder ein MuB Plenum geben wird, ist noch offen.

Dir, liebe Regula, danken wir jetzt schon für dein grosses Engagement für unsere Fraktion, für deine Leidenschaft für die Verbandsarbeit, die tadellosen Protokolle und deine zuverlässige, kompetente, herzliche und empathische Art. Du wirst in unserem Vorstand sehr fehlen und wir wünschen dir für deine Zukunft nur das Beste.

Aufgrund der neu gestalteten Homepage des LSO war unser Fokus am Arbeitsmorgen im April vor allem auf den Inhalt der Homepage unserer Fraktion gerichtet. Welche bisherigen Inhalte sind noch aktuell, vertragen aber ein neues Kleid oder sind nicht mehr zeitgemäss? Oder was muss unbedingt auf die neue Homepage?

Nach wie vor ist das Thema Entlohnung der MuB- sowie Instrumentallehrpersonen, die auf der Primarstufe das Fach Musik unterrichten, nicht gelöst. Es fanden Gespräche mit dem VSA statt und mittlerweile wurde bei den MuB Lehrpersonen eine Befragung durchgeführt, um so die Dringlichkeit und die betroffenen Lehrpersonen besser zu eruieren. Die Auswertung und das Fazit stehen noch aus.

Der alljährliche Delegiertentreff fand dieses Mal aufgrund geringer Beteiligung telefonisch statt. Es gab keine Dringlichkeiten, welche anstanden. Es beschäftigt aber, wie wir neue Delegierte aus unserer Fraktion gewinnen können.

Sim Müller & Franziska Baschung, Co-Präsidium Fraktion Musik